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A Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM)
afirmou que “não há base
legal para o reajuste do

CNM questiona legalidade
do piso nacional do

magistério em R$4,4 mil
Confederação Nacional de Municípios diz que “não
há base legal para o reajuste de 14,95% em 2023”

piso nacional do magisté-
rio de 14,95% em 2023”. A
confederação informou
que a medida trará im-

pacto anual de R$19,4 bi-
lhões apenas aos cofres
municipais em todo o
Brasil. No Estado do Rio,

a CNM calcula um au-
mento de gastos da or-
dem de R$1,35 bilhão.
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Agentes do 33º Batalhão
de Polícia Militar de Angra
de Reis e do Grupamento
Aeromóvel realizaram uma
operação contra traficantes.
A operação contou com uso
de um helicóptero, veículos
blindados e mais de 60 poli-
ciais. A investida policial
ocorreu por determinação

PM usa helicóptero e blindados
no combate ao tráfico em Angra

Foto: Reprodução

do comandante do 5º CPA
(Comando de Policiamento
de Área), coronel Marcelo
Malheiros, após conflito ar-
mado entre traficantes ri-
vais na região do Sapinhatu-
ba III. Buscas também acon-
teceram no Sapinhatuba II e
na Lambicada.
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Helicóptero do Grupamento Aeromóvel Militar foi utilizado na
operação que cercou área do Sapinhatuba

Cerca de 32 mil estu-
dantes da Rede Munici-
pal de Ensino de Volta
Redonda vão receber,
no início de fevereiro,
cartões-alimentação no
valor de R$100 cada
um. Ao todo serão dis-
tribuídos R$3,2 mi-
lhões para a compra de
mantimentos como
complemento alimen-
tar para as crianças e
adolescentes. A previ-
são é que os cartões
cheguem até o fim des-
te mês.
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Volta Redonda vai
distribuir 32 mil

cartões-alimentação
para alunos

Foto: Cris Oliveira / PMVR

Medida vai garantir a compra de mantimentos para complementar a nutrição de estudantes da
rede municipal

A INB (Indústrias Nucle-
ares Brasileiras) disse que a
lei que permitiu a atuação
da iniciativa privada na pes-
quisa e lavra de minérios
nucleares aumenta a possi-
bilidade da exploração das
jazidas brasileiras de urâ-
nio, e não afeta o monopólio
estatal sobre minerais nucle-

INB diz que lei não afeta monopólio
estatal sobre minerais nucleares

Foto: Divulgação/INB

ares. A resposta veio após a
empresa ser questionada
pelo DIÁRIO DO VALE. Ape-
sar da abertura ao capital
privado, os minerais nuclea-
res continuam a ser mono-
pólio estatal e todas as ativi-
dades relacionadas a eles se-
rão exercidas pela INB.
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Empresa poderá explorar urânio em parceria com iniciativa privada

O Voltaço recebe hoje, às
19h30, no Raulino de Oliveira,
o Botafogo, em partida válida
pela segunda rodada do Cam-
peonato Carioca. Na partida
de estreia, o Tricolor de Aço
empatou com o Nova Iguaçu
em 0 a 0. A expectativa é que

Dando continuidade ao pro-
jeto “Conheça o seu deputado”,
o DIÁRIO DO VALE entrevis-
tou o deputado estadual eleito
Munir Neto. Ele falou sobre a
experiência de ter sido secretá-
rio de Ação Comunitária no go-
verno do irmão, o prefeito de
Volta Redonda, Antonio Fran-

O deputado estadual de Tu-
rismo, Gustavo Tutuca, está em
Madri, na Espanha, participan-
do da Fitur - Feira Internacio-
nal de Turismo, que acontece
até o dia 22 deste mês. O Rio de
Janeiro conta com um estande
no evento, apresentando uma
experiência imersiva com ima-

Tutuca participa de feira
de turismo na Espanha

gens das 92 cidades, que com-
põem o estado, além de espaço
instagramável, balcões de aten-
dimento e informações turísti-
cas. Tutuca deve aproveitar a
estadia na Europa para se en-
contrar com autoridades e re-
presentantes do trade turístico.
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cisco Neto, e a nova fase da car-
reira política. “A gente precisa
trabalhar dois fatores muito
importantes: a elaboração de
novas leis que visam a geração
de emprego e renda e cursos
profissionalizantes gratuitos”,
enfatizou Munir.
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Munir quer elaborar leis
para gerar empregos

seja um duelo difícil já que o
alvinegro deve entrar em
campo com o elenco principal.
No último domingo (15), um
time B, formado por garotos
do Botafogo, perdeu para o
Audax por 1 a 0.
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Voltaço enfrenta o
Botafogo hoje no Raulino

Dois homens morreram
afogados em cidades da re-
gião nesta terça-feira. O pri-
meiro caso foi registrado em
Itatiaia, onde o turista suíço,
identificado como Antonio
Ernest Yves Chiquet, de 27
anos, morreu no ribeirão co-
nhecido como Paraíso Perdi-
do. O outro aconteceu no dis-
trito Lídice, em Rio Claro.
Aguinaldo da Silva Themo-
theu, de 43 anos, era mora-
dor da localidade e foi en-
contrado submerso em uma
cachoeira por um banhista.
As mortes acendem o alerta
dos riscos do verão. De acor-
do com a Sociedade Brasilei-
ra de Salvamento Aquático,
16 pessoas morrem afogadas
no Brasil todos os dias.

 CIDADES | Página 6

RISCOS DO VERÃO
Mortes por afogamentos na região acendem alerta

Foto: Divulgação/PMR

Cuidados devem ser adotados
para evitar afogamentos no
período de maior procura por
piscinas, rios e cachoeiras



2  DIÁRIO DO VALE QUINTA-FEIRA, 19 DE JANEIRO DE 2023GERAL

DIÁRIO DO VALE -  Qual é sua ex-
pectativa para o mandato que se
inicia em fevereiro?

Munir Neto - Eu estou
muito animado e aprovei-
tando parte do tempo que te-
nho antes de assumir para
pesquisar legislações, estu-
dar a viabilidade de projetos,
entender o funcionamento
da Alerj e conhecer as insta-
lações. É um novo  desafio.
Pretendo contribuir tam-
bém para trazer verbas e in-
vestimentos para a cidade
através dos vários mecanis-
mos de atuação de um depu-
tado, incluindo manter e am-
pliar o bom relacionamento
que Volta Redonda tem com
o governo do Estado. O go-
vernador vem atuando tra-
zendo investimentos para a
cidade e queremos manter
esse relacionamento muito
positivo para Volta Redonda.
Também quero expandir o
relacionamento junto a ou-
tros órgãos públicos estadu-
ais e federais. E estarei sem-
pre presente na cidade, ou-
vindo as demandas de todos,
porque é para a população
de Volta Redonda e para as
cidades do Sul Fluminense
que mais atuarei.

DV - Devido aos anos em que
atuou na Smac, o senhor tem
vasto conhecimento sobre as ne-
cessidades na área de assistên-
cia social. Tem algum projeto es-

Munir: ‘Como deputado não basta
ter ideia boa e fazer um projeto’

ENTREVISTA MUNIR

O deputado estadual eleito Munir Neto toma posse no dia
1 de fevereiro e vai exercer o mesmo cargo eletivo que mar-
cou a estreia de seu irmão mais velho, Antônio Francisco
Neto, na carreira política. Munir, que foi secretário munici-

pal de Ação Comunitária no governo do irmão, leva para a
Alerj a expectativa de Volta Redonda e região. No projeto
“Conheça o seu deputado” do DIÁRIO DO VALE, ele fala
mais sobre essa nova fase de sua carreira política.

pecífico para essa área na re-
gião?

Munir - Tenho já três
projetos em mente que serão
muito bons para Volta Re-
donda e também para o Sul
Fluminense. Mas não quero
divulgar ainda porque estou
pesquisando várias coisas,
tanto do ponto de vista da vi-
abilidade legal, quanto de
mais benefícios que esses
projetos podem gerar. Minha
equipe, apesar da legislatura
não ter ainda se iniciado, já
está mergulhada nisso comi-
go. Como deputado não bas-
ta ter ideia boa e fazer um
projeto. É fundamental que
este projeto seja capaz de ser
executado e que traga bene-
fícios práticos, e não apenas
teóricos. Uma coisa a popu-
lação pode ter certeza: não
serei um deputado eleitorei-
ro, cheio de projetos inefica-
zes, e que se importa com a
quantidade de projetos e não
com a qualidade deles. Vou
ser um deputado que faz o
que é melhor para Volta Re-
donda e o Sul Fluminense e
aquilo que a população real-
mente necessita.

DV - O senhor é irmão e sempre
foi colaborador próximo do pre-
feito de Volta Redonda, Antônio
Francisco Neto. Esse relaciona-
mento próximo vai gerar mais
parcerias? E com os prefeitos de
outros municípios da região?

Haverá trabalho conjunto?
Munir - Eu tenho uma

admiração muito grande
pelo Neto. Além de irmão
mais velho, ele é um político
respeitado, influente, muito
competente e um excelente
gestor. Volta Redonda foi
destruída e a população con-

vocou o Neto para recons-
truir e me deu a oportunida-
de de ajudá-lo na Alerj. En-
tendo que como deputado
posso, devo e quero ajudar o
prefeito Neto a reconstruir
Volta Redonda e fortalecer o
nosso sul do estado. Preten-
do ser um braço importante

do Prefeito Neto na busca
por melhorias para a cidade.
Este, aliás, deve ser o objeti-
vo de todos os políticos, não
importa partido ou quanti-
dade de votos. Juntos iremos
fazer ainda mais por essa ci-
dade que somos apaixona-
dos. Nós vamos ter um gabi-
nete em Volta Redonda, que
será inaugurado na semana
que eu tomar posse. Vamos
continuar ouvindo as pesso-
as e às lideranças políticas.
Quero me aproximar dos
prefeitos das cidades de toda
região, entender as maiores
necessidades e trabalhar
para ajudá-los. Eu sempre
disse em todas as minhas fa-
las, que vou ajudar a recons-
truir Volta Redonda e forta-
lecer o nosso Sul Fluminen-
se e eu vou honrar essa mi-
nha fala.
DV - Como espera que seja seu
relacionamento com o governa-
dor Cláudio Castro?

Munir  -  Ele trouxe
grandes investimentos
para Volta Redonda, foi um
parceiro da prefeitura. O
nosso relacionamento já é
muito bom e, como disse,
vou trabalhar para estrei-
tar a parceria e trazer ain-
da mais investimentos. O
governo sempre vai contar
com o meu voto em proje-
tos que serão positivos para
a população do estado.

DV - Como pretende contribuir
para o desenvolvimento econô-
mico da região?

Munir - A gente precisa
trabalhar dois fatores muito
importantes: a elaboração
de novas leis que visam a
geração de emprego e renda
e cursos profissionalizantes
gratuitos. O governo do es-
tado tem a Fundação de
Apoio à Escola Técnicas -
FAETEC, que é destaque
num artigo da revista italia-
na, a “Elevatori”. Os cursos
são de boa qualidade! Va-
mos buscar parcerias com a
presidência, com o intuito
de ampliar a oferta de vagas
e cursos para os municípios
do sul do estado e melhorar
a infraestrutura das unida-
des.

DV - Que contribuição projeta
para a Educação nos municípios
da região?

Munir - Nós vamos con-
versar muito com o governa-
dor Cláudio Castro e com a
secretária de educação, Pa-
trícia Reis visando melhori-
as para a educação do nosso
sul do estado. Queremos ela-
borar leis que permitem a
expansão da educação inte-
gral, com atividades contra-
turno ao período escolar e
reforço. Tirar as nossas cri-
anças e adolescentes das
ruas e dar-lhes melhores
oportunidades, é o caminho.

Rio

Ponto de encontro global
para profissionais do turis-
mo, a Fitur - Feira Internaci-
onal de Turismo, que aconte-
ce entre os dias 18 e 22 de ja-
neiro, em Madri (Espanha),
será o ponto de partida da
Secretaria de Estado de Tu-
rismo do Rio de Janeiro (Se-
tur-RJ) e da TurisRio nas
ações de divulgação do esta-
do no mercado internacio-
nal. Na ocasião, o Rio de Ja-
neiro terá estande próprio
(60 m²) com diversas ativa-
ções para promover os desti-
nos do Rio de Janeiro. O se-
cretário de Estado de Turis-
mo, Gustavo Tutuca, estará
presente no evento, cum-
prindo agenda de encontros
com autoridades e represen-
tantes do trade turístico.

O estande da Setur-RJ
apresenta uma experiência
imersiva com imagens das
92 cidades, que compõem o
estado, além de espaço insta-
gramável, balcões de atendi-
mento e informações turísti-
cas. Um bar, que reproduz a
cenografia, característica
dos quiosques da orla cario-
ca, também é um dos atrati-
vos disponíveis. Estarão jun-
to à Setur-RJ, representantes
dos municípios, operadores
e integrantes do trade turís-
tico.

No local, um código QR fi-

Secretaria de Estado de Turismo
participa de evento na Espanha

cará fixado para que os visi-
tantes possam acessar o site
oficial com informações tu-
rísticas das regiões do esta-
do. Nos dias destinados ao
público final (21 e 22 de ja-
neiro) haverá atrações musi-
cais e ativações com degus-
tações de comidas e bebidas
típicas do Rio de Janeiro.

Prêmio Excelências 2022 -
categoria Silvia Zorzanello

No dia 18 de janeiro, dia
de abertura da Fitur, o estado
do Rio de Janeiro receberá o
prêmio Excelências 2022 - ca-
tegoria Silvia Zorzanello (in
memoriam) pela execução do
projeto “O Rio Continua Lin-
do. E Perto!”. O prêmio é pro-
movido pelo Grupo Excelên-
cias e existe desde 2005 com
cerimônia de entrega na Fi-
tur. A categoria que leva o
nome da co-fundadora do
Festuris Gramado premia
destinos ou personalidades
que contribuem com o pro-
cesso do turismo brasileiro.

A condecoração em ho-
menagem a Silvia existe há
12 edições. A entrega do prê-
mio será feita ao secretário
Gustavo Tutuca, pelas mãos
do filho de Silvia Zorzanello,
Eduardo Zorzanello, junto
com o presidente do Grupo
Excelências, José Santiago,
no Auditório Sul do Centro
de Convenções IFEMA MA-

DRID. O secretário Tutuca
ressalta que o governo bus-
cou retomar o protagonismo
do setor do Turismo no pós-
pandemia, trazendo resulta-
dos surpreendentes para a
economia do estado.

– O projeto ‘O Rio Conti-
nua Lindo. E Perto!’ trouxe
recordes de ocupação hote-
leira na capital e no interior.

O Rio de Janeiro ganhar um
prêmio dessa importância
só mostra que realmente fi-
zemos um bom trabalho e
que estamos no caminho
certo. Temos ainda muito a
fazer, e temos total apoio do
governador Cláudio Castro
para transformar definitiva-
mente o Turismo do nosso
Estado – comemora Tutuca.

Foto: Secretaria Estadual de Turismo

Secretaria monta estande interativo em feira de Madri

Brasília

O faturamento real da in-
dústria de transformação
apresentou alta de 1,4% no
mês de novembro em relação
a outubro do ano passado, in-
formou nesta quarta (18) a
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI). Com o resulta-
do do mês, o faturamento acu-
mula o segundo mês consecu-
tivo de crescimento.

Na comparação com no-
vembro de 2021, o faturamen-
to teve crescimento de 9,9%.
Os números se referem à série
dessazonalizada, que exclui os
efeitos das variações sazonais
do conjunto de dados.

Os dados constam da pu-
blicação Indicadores Industri-
ais, produzida pela CNI. Além
do faturamento na indústria
de transformação, também
apresentaram ligeira alta em
novembro, na comparação
com outubro, os índices de
massa salarial real da indús-
tria de transformação e de
rendimento médio real dos
trabalhadores.

Em relação à massa salari-
al, houve crescimento de 1%,
o que reverteu a queda de
0,5% no mês anterior. Na com-
paração com novembro de
2021, o crescimento da massa
salarial foi de 6,8%.

Já o rendimento médio real
dos trabalhadores da indústria
também avançou 1% em no-
vembro de 2022, na comparação
com outubro, na série livre de
efeitos sazonais. Com isso, o ren-
dimento reverte a queda do mês
anterior e atinge o ponto mais
alto desde agosto de 2020, em
uma tendência de alta nos últi-
mos 12 meses. Na comparação

com novembro de 2021, o rendi-
mento apresenta avanço de 6%.

Estabilidade

Os demais índices medi-
dos pelo levantamento da
CNI se mantiveram pratica-
mente estáveis em novem-
bro. São eles o índice de ho-
ras trabalhadas na produção,
de emprego industrial e de
utilização da capacidade ins-
talada.

No caso das horas traba-
lhadas, o estudo apontou que
se mantiveram praticamente
estáveis em novembro de 2022,
na comparação com outubro,
ao registrar alta de 0,1% na
série livre de efeitos sazonais.

“Vale destacar que, em se-
tembro de 2022, o índice inter-
rompeu a tendência de cresci-
mento que se apresentava des-
de meados de 2021. Na compa-
ração com novembro de 2021,
há crescimento de 1,3%”, diz a
publicação.

Em relação ao emprego in-
dustrial, a variação também
foi de 0,1% em novembro, na
comparação com o mês ante-
rior. Para a CNI, o comporta-
mento recente reforça a aco-
modação do ritmo de cresci-
mento do emprego, que regis-
trou sucessivas altas entre o
segundo semestre de 2020 e o
segundo semestre de 2022. Na
comparação com novembro
de 2021, a alta foi de 0,8%.

A utilização da capacidade
instalada (UCI) da indústria
mostrou igual desempenho no
mesmo período, com variação
de 0,1 ponto percentual (p.p.),
na comparação com outubro,
ficando em 80,3%, na série li-
vre de efeitos sazonais.

Faturamento da indústria
tem alta em novembro
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Viagem a trabalho

O prefeito Rodrigo Drable está em Nova Iorque em
viagem de trabalho.

Ele busca atrair novos investimentos para Barra
Mansa.

Algumas fontes acreditam, inclusive, que há chan-
ce de incluir Barra Mansa entre os destinos de investi-
mentos no mercado de créditos de carbono.

Brasil

Em nota publicada no
seu site, a Confederação
Nacional de Municípios
(CNM) afirmou que “não
há base legal para o reajus-
te do piso nacional do ma-
gistério de 14,95% em
2023”. A confederação in-
formou que a medida trará
impacto anual de R$ 19,4
bilhões apenas aos cofres
municipais em todo o Bra-
sil. No Estado do Rio, a
CNM calcula um aumento
de gastos da ordem de R$
1,35 bilhão.

A Coordenadoria de Co-
municação Social da Pre-
feitura de Barra Mansa in-
formou que “A Secretaria
de Educação e o Fundo Mu-
nicipal de Educação, em
conjunto a Secretaria de
Finanças, Controladoria e
Procuradoria Geral do Mu-
nicípio vão avaliar as ques-
tões relacionadas ao au-
mento do novo piso e im-
pacto financeiro” do au-
mento do piso.

De acordo com a Agên-
cia Brasil, o piso nacional
dos professores subirá para
R$ 4.420,55 em 2023, um rea-
juste de 15% em relação ao
piso do ano passado, que
era de R$ 3.845,63. A porta-
ria com o novo valor foi as-
sinada segunda-feira (16) à
noite pelo ministro da Edu-
cação, Camilo Santana.

O piso nacional do ma-
gistério representa o salá-
rio inicial das carreiras do
magistério público da edu-
cação básica para a forma-
ção em nível médio. O va-
lor considera uma jornada
de 40 horas semanais na
modalidade normal de en-
sino. A cada ano, o piso do
magistério deve ser corri-
gido todos os anos pelo
crescimento do valor anual
mínimo por aluno referen-

CNM questiona legalidade do
piso nacional do magistério

Portaria do Ministério da Educação fixa em R$ 4,4 mil
o salário dos professores com jornada de 40 horas

te aos anos iniciais do ensi-
no fundamental urbano,
estabelecido pelo Fundo de
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Fundeb). Para 2023, o Fun-
deb estabelecia o reajuste
de 15% no valor.

No entanto, a CNM in-
siste que não há base legal
para o reajuste do piso na-
cional do magistério de
14,95% em 2023. A confede-
ração vem se posicionando
sobre a inconstitucionali-
dade do reajuste desde ja-
neiro de 2022, quando o Mi-
nistério da Educação anun-
ciou o reajuste de 33,24%
para o referido ano, apesar
de haver parecer contrário
da Advocacia-Geral da
União (AGU).

Ainda de acordo com a
CNM, o piso do magistério
se tornou um grande pro-

blema para a gestão da
educação no país porque
sua atualização, baseada
no Valor Mínimo por Alu-
no Ano definido nacional-
mente, tem sido sempre su-
perior ao crescimento da
própria receita do Fundo,
pressionando o crescimen-
to da folha de pagamento
dos professores. Segundo a
confederação, entre 2009 e
2023, a receita do Fundeb
aumentou 255,9% e o rea-
juste do piso do magistério
foi de 365,3%.

Em pesquisa realizada
pela CNM em 2022 com
4.016 Municípios, cerca de
3 mil Municípios pesquisa-
dos deram reajuste ao ma-
gistério público, sendo que
1.721 concederam percen-
tuais diferentes do anunci-
ado pelo governo federal.
De todos os Municípios

consultados, somente
31,1% deram o reajuste de
33,24% definido na Porta-
ria do Ministério da Educa-
ção.

Na nota, a CNM afirma
que “continua recomen-
dando cautela e prudência
aos gestores municipais
enquanto não houver solu-
ção legislativa para o crité-
rio de reajuste do piso. Em
2023, a entidade mantém a
orientação dada no início
de 2022 de que os Municípi-
os não estão obrigados a
dar o reajuste baseado em
dispositivo sem validade le-
gal e que concedam reajus-
te aos professores conside-
rando a inflação de 2022 e
as condições fiscais do Mu-
nicípio, com igual trata-
mento dado ao conjunto
dos servidores munici-
pais”.

Foto: Rovena Rosa - Agência Brasil

CNM recomenda a municípios que tenham cautela com novo piso do magistério

Barra do Piraí

A Prefeitura de Barra do
Piraí recentemente divulgou
posts sobre a lei n° 3244 de
05/02/2020 em suas redes so-
ciais. A lei engloba detalhes
sobre a disposição de vagas
do estacionamento rotativo
da cidade para os idosos e
deficientes. Nela, é estabele-
cido que a parcela da popu-
lação citada anteriormente
pode estacionar em qual-
quer vaga se não houver dis-
ponibilidade de vagas desti-
nadas a eles. Contudo, a lei
possui algumas informações
importantes que precisam
ser notadas, como: o tempo
oferecido para a permanên-
cia na vaga (duas horas) e a
apresentação obrigatória do
cartão no para-brisa.

O secretário de Cidada-

Barra do Piraí divulga comunicado referente ao
estacionamento rotativo para idosos e deficientes

nia e Ordem Pública, José
Luiz de Brum Sabença, en-
fatizou a importância da di-
vulgação de informações
sobre a lei e como ficar
atento aos pormenores é
fundamental. “Realizar a
divulgação das informa-
ções referentes à lei nº 3244
é muito significativo, aler-
tar a população sobre seus
direitos e o que eles devem
fazer para assegurá-los é
imprescindível”, finaliza o
secretário

Sobre o reforço da difu-
são das informações sobre
a lei e as condições para ser
agraciado, o prefeito de
Barra do Piraí, Mario Este-
ves, afirmou que as divul-
gações feitas são essenciais
para a população. “Disse-
minar informações e pres-
tar esclarecimentos à popu-

lação sobre os seus direitos
é um dos papéis principais
de qualquer governo. Ao
longo de toda a gestão nós

nos comprometemos com
isso, é algo crucial e que
sempre deve ser feito”, ex-
põe o chefe do Executivo.

Foto: Arquivo

Mario Esteves afirma que é importante manter população
corretamente informada

Brasília

Autor de uma das propos-
tas de reforma tributária
que tramitam no Congresso,
o deputado Baleia Rossi
(MDB-SP) confirmou que o
texto será fatiado. No pri-
meiro semestre, será discuti-
da a reformulação nos tribu-
tos sobre o consumo. A refor-
ma do Imposto de Renda,
que inclui a tributação sobre
dividendos, ficará para o se-
gundo semestre.

O parlamentar deu a in-
formação no fim da tarde
destra quarta, ao chegar
para reunião com o secretá-

rio especial para Reforma
Tributária do Ministério da
Fazenda, Bernard Appy.
“Tanto a PEC [proposta de
emenda à constituição] 45
[que tramita na Câmara]
quanto a 110 [que está no Se-
nado] falam sobre impostos
sobre consumo. Outras ma-
térias devem ser apreciadas,
mas, nesse primeiro mo-
mento, [a reforma tributá-
ria] será sobre consumo”,
disse Rossi.

O deputado confirmou
que o governo e a base alia-
da pretendem unir os dois
textos em tramitação. “A
ideia é aproveitar tanto o

trabalho da PEC 45 quanto
da PEC 110 para utilizar o
melhor de cada uma”, expli-
cou.

Durante a transição, o
ministro Haddad tinha in-
formado que o governo usa-
ria os dois textos como base
para a proposta de reforma
tributária, com a possibili-
dade de o governo também
incluir pontos nas discus-
sões.

As declarações de Rossi
coincidem com as de Had-
dad. Em viagem ao Fórum
Econômico Mundial, em Da-
vos (Suíça), Haddad disse
que o governo dividiria as

discussões sobre a reforma
tributária em etapas, dei-
xando a aprovação das mu-
danças no Imposto de Renda
para o próximo semestre.

“No segundo semestre,
nós queremos votar uma re-
forma tributária sobre a
renda para desonerar as ca-
madas mais pobres do im-
posto e onerar quem hoje
não paga imposto. Muita
gente no Brasil não paga
imposto. Nós vamos reequi-
librar o sistema tributário
brasileiro para melhorar a
distribuição de renda no
Brasil”, disse o ministro
hoje mais cedo.

Reforma tributária será fatiada, confirma Baleia Rossi

Os créditos
Os créditos de carbo-

no são reduções certifi-
cadas de emissões ou
captação de carbono at-
mosférico que podem
ser negociadas no mer-
cado financeiro. Eles
são uma iniciativa pro-
movida pelo Acordo de
Kyoto.

Revismep
A Equipe Socioambi-

ental do MEP reuniu-se
com a Direção da Revis-
mep nesta quarta (18)
pela manhã. Na pauta, a
atualização da questão da
Revismep, associada à lei
recentemente publicada
sobre a Apamep e a Ação
Civil do MPRJ sobre o
caso.

Defesa
Ricardo Wagner, o

gestor da Revismep, res-
saltou:   “A participação
da sociedade em defesa
do Rio Paraíba do Sul,
na linha da interface -
ciência e a anuência,
com diferentes atores
possibilita  ações reais
de proteção e recupera-
ção do potente mananci-
al.”

Lei
Ele lembrou ainda o

fato de a lei que criou a
Apamep não tem dispo-
sitivo que revogue a RE-
VISMEP, e a garantia
em artigo que prevê a
obrigação de proteção
ao Rio Paraíba do Sul:
“seguiremos com nosso
trabalho e buscando
ampliar a participação
da sociedade organiza-
da”, disse.

A dengue em Angra
O último Levanta-

mento Rápido de Índices
para Aedes aegypti (LI-
RAa) mostrou que An-
gra dos Reis, apesar de
estar em classificação
satisfatória, precisa se-
guir evitando a existên-
cia de criadouros de lar-
vas em seus imóveis,
principalmente no que
diz respeito ao descarte
incorreto do lixo. O LI-
RAa é uma atividade
que vistoria os imóveis
da cidade de forma
amostral.

Levantamento
O primeiro levanta-

mento de 2023 foi realiza-
do entre os dias 2 e 8 de
janeiro. A ação visa
quantificar a infestação
de mosquitos Aedes ae-
gypti em todas as áreas
urbanas do município,
assim como analisar os
principais tipos de cria-
douros utilizados para a
dispersão dos ovos desse
transmissor de doenças

como Dengue, Zika e
Chikungunya.

Conclusão
No primeiro LIRAa

do ano, foi identificado
que muitos criadouros
são passíveis de remo-
ção, por se tratar de resí-
duos sólidos – recipien-
tes plásticos, garrafas
pet e latas –, sucatas, en-
tulhos de construção etc.
Por conta disso, é impor-
tante que a população re-
dobre os cuidados relaci-
onados ao descarte de
lixo de forma correta.
Vale ressaltar que os da-
dos obtidos no levanta-
mento retratam o mo-
mento da avaliação, não
sendo possível fazer uma
projeção dos casos de ar-
boviroses.

Infestação
Com a quantificação

da infestação do mos-
quito efetuada por meio
do Índice de Infestação
Predial (IIP) – demons-
tra a proporção entre
imóveis vistoriados e
imóveis com larvas de
Aedes aegypti –, é pos-
sível direcionar as
ações de prevenção e
controle, apontando à
Coordenação de Vigi-
lância Ambiental as
áreas com maiores ris-
cos de infestação.

Números
Foram pesquisados

3.581 imóveis no muni-
cípio e, em 32 deles, fo-
ram encontradas lar-
vas de Aedes aegypti –
em 25 residências e
sete terrenos baldios. O
IIP obtido no municí-
pio foi de 0,9%, classifi-
cado como satisfatório,
onde a cada 1.000 imó-
veis vistoriados, 9 pos-
suíam formas imaturas
do vetor.

Homenagem
Antonio Florencio de

Queiroz Junior, presi-
dente do Sistema Feco-
mércio RJ, foi agraciado
com uma das mais im-
portantes honrarias da
Confederação Nacional
do Comércio (CNC), a
insígnia na classe de
Grã-Cruz da Ordem Na-
cional do Mérito Comer-
cial.

A honraria
Concedida pelo pre-

sidente da CNC, José
Roberto Tadros, a ho-
menagem é conferida
desde 1975 a personali-
dades e instituições,
nacionais ou estrangei-
ras, que tenham se des-
tacado por efetiva con-
tribuição ao progresso
e ao bem-estar social de
nosso país.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO Nº 002/2023

OBJETO: TESTES PISICOLÓGICOS. Início do recebimento das
propostas: 24/01/2023 às 17h30 - Encerramento de recebimento:
03/01/2023 às 09h00 – Abertura e Início do Pregão: 03/01/2023 às
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Os editais encontram-se disponíveis no Portal da Transparência
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coordenadoria.compras@gmail.com ou edital@barramansa.rj.gov.br

Gabriel de Oliveira Souza

Assistente Técnico

Angra dos Reis

Por determinação do co-
mandante do 5º CPA, coronel
Marcelo Malheiros, agentes
do 33º Batalhão de Polícia
Militar de Angra de Reis e
do Grupamento Aeromóvel
(GAM) realizaram uma ope-
ração contra traficantes na
cidade. Com o uso de um he-
licóptero, veículos blindados
e mais de 60 policiais, a ação
teve intuito encontrar crimi-
nosos que estariam escondi-

Operação da PM fecha cerco
contra traficantes em Angra

Helicóptero, veículos blindados e mais de 60 policiais participam da ocupação
dos em matas da região do
Sapinhatuba III após con-
fronto entre duas facções ri-
vais.

O conflito entre os bandi-
dos teria ocorrido na terça-
feira (17). As entradas e saí-
das do morro foram ocupa-
das pelos policiais desde a
manhã de ontem. Segundo o
comando da PM, não há pre-
visão para a saída dos agen-
tes.

A operação foi uma soli-
citação direta do coronel

Malheiros ao secretário da
Polícia Militar, coronel Luiz
Henrique Pires, e acontece
sob a coordenação do co-
mandante do 33° BPM, te-
nente-coronel Jeferson Lou-
renço Bartalo. Por preven-
ção, também foram realiza-
das buscas na comunidade
Sapinhatuba II e na Lambi-
cada. 

Segundo apurado pela
reportagem do DIÁRIO DO
VALE, integrantes de uma
facção criminosa tentaram

invadir a área de atuação
de outro. Com o confronto,
os traficantes que vieram
de outras regiões, cerca de
15 homens fortemente ar-
mados, fugiram, entrando
na região de mata.   

Para denúncias ou
quaisquer informações so-
bre o paradeiro dos crimi-
nosos, o Serviço Reservado
da PM atende pelo número
(24) 99989-8722. O anonima-
to é garantido ao denunci-
ante.

Angra dos Reis

Policiais do 33° Batalhão
de Polícia Militar apreende-
ram, na tarde de quarta-fei-
ra (18), uma grande quanti-
dade de drogas no bairro Sa-
pinhatuba II. Segundo os
agentes, foram apreendidas
134 cápsulas de cocaína, 58
tiras de maconha e 11 pedras

Grande quantidade de
drogas é  apreendida no

Sapinhatuba II

de crack.
Ainda segundo a PM, um

homem fugiu do local por
uma área de mata e abando-
nou uma mochila contendo
o material ao ver os policiais
entrando no bairro. Os en-
torpecentes foram levados
para a delegacia da Polícia
Civil (166ª DP), onde a ocor-
rência foi registrada.

Foto: Cedida pela PM

Ao todo foram apreendidas 134 cápsulas de cocaína, 58 tiras de
maconha e 11 pedras de crack

Angra dos Reis

Uma troca de tiros termi-
nou com um suspeito balea-
do no bairro Água Santa, em
Angra dos Reis, na terça-fei-
ra (17). Segundo a polícia, os
PMs foram recebidos a tiros
quando entraram na comu-
nidade e houve confronto.

Após o cessar-fogo, os mi-
litares vasculharam a região
e encontraram um dos sus-
peitos, que foi atingido no
braço. Ele estava com uma
bolsa cinza, contendo certa
quantidade de drogas e um
celular.

Durante o confronto, ou-
tros três suspeitos fugiram
pela área de mata e não fo-
ram localizados.

Até o fechamento desta
edição não havia maiores de-
talhes sobre o homem balea-
do. O caso foi registrado na
delegacia da Polícia Civil
(166ª DP).

Suspeito de tráfico é ferido em
troca de tiros com a PM em Angra

Foto: Cedida pela Polícia Militar

Droga estava com um homem atingido no braço durante troca de tiros com policiais militares

Volta Redonda

Uma reunião foi realiza-
da nesta semana com o in-
tuito de alinhar e debater
sobre a segurança nos blo-
cos de carnaval do “Circui-
to Carna VR 2023”, na sede
da Secretaria Municipal de
Ordem Pública (Semop) de
Volta Redonda. O circuito
vai durar um mês, come-
çando no dia 5 de fevereiro
e vai até 5 de março.

De acordo com o presi-
dente da Liga Independente
dos Blocos de Rua e Enredo
de Volta redonda, Natã Tei-
xeira de Amorim, que par-
ticipou da reunião, atual-
mente existem aproximada-
mente 13 bairros da cidade
envolvidos no circuito de
blocos. Segundo ele, a maio-
ria dos blocos irá sair às
sextas, sábados e domingos,
além daqueles que sairão
exclusivamente no dia do
carnaval e em uma progra-
mação em conjunto com a
prefeitura de Volta Redon-
da, dentro da Ilha São João.

- Para garantir a ordem
pública da cidade, fecha-
mento de rua, banheiro quí-
mico, entre outras coisas,
foi necessário fazer essa
reunião para definir os mí-
nimos detalhes, para que o
impacto, na verdade, seja
menor para a população -
completou Natã Teixeira.

O secretário municipal

Carnaval: Volta Redonda planeja
segurança para desfile de blocos

de Ordem Pública, tenente-
coronel Luiz Henrique, afir-
mou que serão feitos acom-
panhamento o efetivo da
Guarda Municipal (GMVR)
e ação conjunta com a Polí-
cia Militar, com planejamen-
to para que possíveis trans-
tornos sejam minimizados.

- Estaremos empenha-
dos em garantir e manter a
ordem no período de carna-
val. Seremos rígidos com
relação ao horário de início
e de término, e com o com-
promisso dos organizado-

res. Sabemos que as pesso-
as gostam de festejar e esti-
veram privadas disso por
um bom tempo, por causa
da pandemia. É natural que
elas estejam animadas.
Queremos que os blocos de
carnaval sejam aproveita-
dos ao máximo, mas que as
pessoas venham sem ani-
mosidades, para evitar tu-
multos - disse o secretário.

Também estiveram pre-

sentes à reunião: o chefe de
Gabinete da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura (SMC),
Frederico Silva; Alan de
Amico, também da secreta-
ria de Cultura; Elisângela
Almeida e Lúcia Costa, re-
presentante da secretaria
de Fazenda (SMF), por
meio do Departamento de
Fiscalização; e o comandan-
te da GMVR, inspetor Silva-
no de Paula.

Foto: Divulgação/PMVR

Reunião definiu detalhes que garantirão a ordem pública da cidade

Levy Gasparian

Equipes do programa
Operação Foco Divisas, da
Secretaria da Casa Civil do
Estado, apreenderam cerca
de mil peças de roupas ínti-
mas com indícios de falsifi-
cação, em Comendador
Levy Gasparian. O proprie-
tário do material ainda foi
multado por transportar
quase quatro mil lingeries
sem nota fiscal. A apreen-
são aconteceu na última
terça-feira (17) e divulgada
ontem.

Lingeries com indícios de
falsificação são apreendidas

Foto: Divulgação/Operação Foco Divisas

Material foi encontrado em um carro de passeio que estava
sendo transportado por um caminhão reboque

Segundo os policiais, o
material foi encontrado
em um carro de passeio
que estava sendo transpor-
tado por um caminhão re-
boque. As peças estavam
em sacolas escuras. Ainda
segundo os agentes, o mo-
torista confessou que as
lingeries foram compra-
das na cidade de Campos
Altos, em Minas Gerais, e
seriam levadas para re-
venda em uma loja em
Bom Jardim, na Região
Serrana. A ocorrência foi
feita na 108ª DP.

Barra Mansa

Um homem de 70 anos
foi baleado no fim da tarde
de quarta-feira (18), em um
bar no bairro Nova Espe-
rança, em Barra Mansa.
Ele teria sido atingido por
três disparos: no rosto,
barriga e ombro; foi socor-
rido por populares e levado
à Santa Casa de Misericór-

dia.
O idoso passava por ci-

rurgia até o fechamento des-
ta edição.

O autor dos disparos se-
ria conhecido da vítima. O
caso está sendo investigado
pela Polícia Civil.

O crime teria sido come-
tido após um desentendi-
mento entre o autor e o ido-
so.

Idoso é baleado em
bar no Nova Esperança
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ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES, COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE REMARCAÇÃO LICITAÇÃO - PREGÃO
PRESENCIAL Nº 04/2023

OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA CONFECÇÃO E INSTALAÇÃO DE
PLACAS DE LOGRADOUROS.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 03 de fevereiro de 2023, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2023
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA SERVIÇO DE PROJETO DE
ORNAMENTAÇÃO E EXECUÇÃO, COM FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTO
E SUAS OPERACIONALIZAÇÕES, INCLUINDO MÃO DE OBRA, PARA
ATENDER O CARNAVAL DE QUATIS.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 14:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 01 de fevereiro de 2023, às 14:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 10/2023
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE PROTEÍNA
ANIMAL (CARNE BOVINA, SUÍNA E BRANCA) PARA OFERTA NA MERENDA
ESCOLAR DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 14:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 02 de fevereiro de 2023, às 14:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE ALTERAÇÃO DO EDITAL DE
PREGÃO PRESENCIAL Nº 06/2023

OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA LOCAÇÃO E CONDUÇÃO DE
VEÍCULO ADAPTADO COM UNIDADE CLÍNICA ODONTOLÓGICA E
CONSULTÓRIO MÉDICO/ULTRASSONOGRAFIA MÓVEL PARA
ATENDIMENTO À REDE DE ATENÇÃO À SAÚDE DE QUATIS-RJ.
INFORMAÇÕES: Fica alterado o prazo de entrega de disponibilização dos
veículos, alterado de 24 horas para 30 dias improrrogáveis. E foi alterada a
exigência de que os veículos possuíssem ano de fabricação igual ou inferior a 5
anos. Mantendo a data do certame.

AVISO DE REMARCAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2023

OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
CONFECÇÃO DE CAMISAS PARA PROJETOS E EVENTOS.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 10 de fevereiro de 2023, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE REMARCAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 13/2023

EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI/ME/EPP
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA FORNECIMENTO DE CARTEIRA
FUNCIONAL PARA TAXISTAS, CARTEIRAS FUNCIONAIS PARA GUARDAS
MUNICIPAIS E CRACHÁS.
A sessão de disputa do pregão iniciará no dia 07 de fevereiro de 2023, às 10:00hs,
no Portal da Bolsa de licitações do Brasil-BLL no endereço www.bll.org.br. O
Edital está disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 02/2023
OBJETO: CHAMAMENTO PÚBLICO VISANDO À SELEÇÃO DE PESSOAS
JURÍDICAS NA FORMA DE ASSOCIAÇÕES E/OU COOPERATIVAS
INTERESSADAS EM CELEBRAR ACORDO DE COLABORAÇÃO QUE TENHA
POR OBJETO A COLETA, TRIAGEM E DESTINAÇÃO AMBIENTALMENTE
SEGURA DE RESÍDUOS NO MUNICÍPIO DE QUATIS.
Os interessados deverão entregar os documentos no período de 06 de fevereiro
de 2023 até 06 de abril de 2023 no horário de 08:00 horas às 16:00 horas. na
sala da Secretaria Municipal de Licitações, Compras e Contratos. O Edital está
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE REMARCAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2023

EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI/ME/EPP
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE KIT LANCHE.
A sessão de disputa do pregão iniciará no dia 08 de fevereiro de 2023, às 10:00hs,
no Portal da Bolsa de licitações do Brasil-BLL no endereço www.bll.org.br. O
Edital está disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE REMARCAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2023

EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI/ME/EPP
OBJETO: AQUISIÇÃO E INSTALAÇÃO DE GIROFLEX (CONJUNTO
SINALIZADOR DE EMERGÊNCIA ACÚSTICO VISUAL).
A sessão de disputa do pregão iniciará no dia 07 de fevereiro de 2023, às 14:00hs,
no Portal da Bolsa de licitações do Brasil-BLL no endereço www.bll.org.br. O
Edital está disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE REMARCAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 16/2023

EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI/ME/EPP
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE MUDAS DE ÁRVORES
PARA REALIZAÇÃO DE ARBORIZAÇÃO NO MUNICÍPIO DE QUATIS.
A sessão de disputa do pregão iniciará no dia 09 de fevereiro de 2023, às 10:00hs,
no Portal da Bolsa de licitações do Brasil-BLL no endereço www.bll.org.br. O
Edital está disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

Quatis, 18 de janeiro de 2023

LUCIANA VERRI - Secretária Municipal de Licitações, Compras e Contratos

Volta Redonda

Cerca de 32 mil estudan-
tes da Rede Municipal de
Ensino de Volta Redonda
vão receber, no início de fe-
vereiro, cartões-alimenta-
ção no valor de R$100 cada
um. Ao todo serão distribu-
ídos R$3,2 milhões para a
compra de mantimentos
como complemento ali-
mentar para as crianças e
adolescentes. De acordo
com o secretário municipal
de Educação, Julio Cyrne,
os cartões têm previsão de
chegar entre os dias 25 e 31
deste mês.

- A ideia inicial era que
as escolas pudessem abrir
nas férias, exclusivamente
para servir merenda aos
alunos, beneficiando, aci-
ma de tudo, os mais caren-
tes. O que impediu a ação
foi a troca da empresa que
fornece merenda para as
escolas, já que uma licita-

Trinta e dois mil alunos de VR
receberão cartões-alimentação

Com investimento de R$3,2 milhões, medida vai garantir a compra de
mantimentos para complementar a nutrição de estudantes da rede municipal

ção está em curso, na fase
final. Para as próximas fé-
rias, esta será uma das pri-
oridades da equipe que cui-
da da nutrição dos alunos -
explicou o secretário.

Segundo Julio Cyrne,
houve uma licitação para a
escolha da operadora do
cartão, que terá o mesmo
molde dos cartões de crédi-
to. Para garantir esse refor-
ço na alimentação dos estu-
dantes, a secretaria usou
recursos provenientes do
Salário Educação.

A distribuição será ini-
ciada assim que todos os
cartões estejam em posse
da Secretaria Municipal de
Educação (SME). Os car-
tões serão entregues na
unidade escolar em que o
aluno estudou no ano letivo
de 2022. As regras para dis-
tribuição e os locais que
aceitarão receber os recur-
sos previstos no cartão se-
rão divulgados, em breve,

pela prefeitura.
- Tivemos que arrumar

uma solução, mas sabemos
que não é a ideal. No ano
que vem, já pedimos que a
opção de comer nas esco-
las, durante as férias, seja
uma prioridade da nossa
equipe - disse o prefeito
Antonio Francisco Neto.

O número de alunos be-
neficiados com o cartão-ali-
mentação está de acordo
com aqueles que cumpri-
ram o ano letivo de 2022 na
Rede Municipal de Ensino
e permanecerão nela em
2023. Aqueles que, por algu-
ma razão, já deixaram a
rede, e os alunos que come-
çarão a estudar nas escolas
municipais em 2023, não te-
rão direito ao cartão.

Cris Oliveira / PMVR

Cartões serão entregues entre
os dias 25 e 31 deste mês na
unidade escolar em que o
aluno estudou em 2022

Barra Mansa

A Prefeitura de Barra
Mansa foi representada na
manhã desta quarta-feira
(18), no Encontro com Em-
presários, promovido e reali-
zado no Sest/Senat (Serviço
Social do Transporte e Ser-
viço Nacional de Aprendiza-
gem do Transporte), no bair-
ro Barbará. O secretário mu-
nicipal de Desenvolvimento
Econômico, Tecnologia e
Inovação, Bruno Paciello, e a
assessoria da prefeita em
exercício, Fátima Lima, esti-
veram presentes.

Além do balanço das ati-
vidades realizadas no último
ano pelo Sest/Senat e o pla-
nejamento de novas ações
para 2023, o evento teve o ob-
jetivo de estreitar os laços
entre os participantes, forta-
lecendo o setor Logístico -
tão expressivo e importante
para a cidade.

- Barra Mansa tem a me-
lhor Logística do Brasil e a
participação do Sest/Senat
contribui muito para a qua-
lificação profissional de
quem trabalha com o trans-
porte de cargas. A capacita-
ção promove este setor e re-
flete em desenvolvimento
econômico para nossa cida-
de e região - destacou o se-

‘Encontro com Empresários’ destaca
capacitação para a Logística de BM

Felipe Vieira / PMBM

cretário Bruno Paciello.
A diretora da unidade de

Barra Mansa do Sest/Senat,
Beatriz Vieira, destacou a pre-
sença da Prefeitura no evento.

- É importante para mos-
trar o quanto contribuímos
para o desenvolvimento lo-
cal e regional, já que a uni-
dade atua em 14 municípios.
Todo ano promovemos essa

integração para que conhe-
çam o que foi feito, avaliem
os serviços e saibam o que
faremos para o ano que se-
gue - disse Beatriz.

Entre as novidades para
2023 está o curso de Arduíno.

- A participação das em-
presas de transporte de car-
gas e coletivos, que utilizam
nossos serviços, também é

Secretário de Desenvolvimento falou sobre a importância da capacitação dos profissionais do
transporte de cargas para o município e região

Divulgação

Sul Fluminense

O Detran-RJ vai atender
a população sem necessida-
de de agendamento prévio
em 11 postos do departamen-
to na região. Serão ofereci-
dos serviços de habilitação,
identificação civil e veículos.
A iniciativa começou nesta
terça-feira (17) e segue até o
final de janeiro, de segunda
a sexta-feira, das 8h às 16h,
por ordem de chegada e res-
peitando a capacidade de
cada uma das unidades: An-
gra dos Reis, Barra do Piraí,
Mendes, Miguel Pereira, Pa-
racambi, Paraty, Paty do Al-
feres, Piraí, Rio das Flores,
Valença e Vassouras.

As pessoas poderão reali-
zar atendimentos diversos,
como emissão da primeira e
segunda vias da Carteira
Nacional de Habilitação
(CNH) e também da carteira
de identidade, entre outros.
Na parte de veículos, estarão
disponíveis serviços como
transferência de proprieda-

Detran oferece atendimento sem agendamento em postos da região

de, primeira licença, mudan-
ça para placas Mercosul, in-
clusão de GNV, alteração de
características, licenciamen-
to anual, intenção de venda,
comunicação de venda e tro-
ca de placa, entre outros.

É importante ressaltar

que as pessoas devem con-
sultar a relação dos postos
no site do Detran -
www.detran.rj.gov.br – e os
serviços que estão sendo ofe-
recidos em cada uma das
unidades. Nos demais, a ne-
cessidade de agendamento

muito importante. Funcio-
nários dos setores de RH (Re-
cursos Humanos) e Departa-
mento Pessoal podem divul-
gar e disseminar os benefíci-
os e serviços que oferecemos
de forma gratuita, que é um
salário indireto aos funcio-
nários do setor de transpor-
te de cargas - concluiu a di-
retora do Sest/Senat.

prévio continua. Os agenda-
mentos também podem ser
feitos pelo teleatendimento,
nos números: (21) 3460-4040,
(21) 3460-4041 e (21) 3460-4042.

Os postos sem agenda-
mento para serviços de veí-
culos são: Angra dos Reis
(Rua Poe Brasil dos Reis, n°
54, Praia do Anil); Barra do
Piraí (Rua Prefeito Iago Va-
lério, n/ 452); Miguel Pereira
(Avenida Trápia, n° 29); Pa-
raty (Rua Rau de Sá, n° 151,
Condado); Valença (Avenida
Geraldo de Lima Basto, n°
999).

Para serviços de habilita-
ção: Mendes (Rua Paulo Sér-
gio Nader Pereira, n° 300,
Rodoviária); Piraí (Rua San-
tos Dumont, n° 156, Loja 01);
Paracambi (Av. Maria Amá-
lia, s/nº, Jardim Amália);
Paty do Alferes (Av. Brasil,
n° 161, Lojas 6 e 7, Arcozelo);
Vassouras (Av. Otávio Go-
mes, n° 395, salas 2 e 3).

Para serviços de identifi-
cação civil: Rio das Flores
(Rua Leoni Ramos, n° 399).

Iniciativa começou nesta terça-feira (17) e segue até o final de
janeiro em 11 unidades do Sul Fluminense
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DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 005/2023

A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, decla-
ra para fins de comprovação, que deixa de realizar licitação para
contratação em caráter de emergência a empresa DROGARIA CENTRO
DE GUARIBA EIRELI, inscrita no CNPJ/MF sob nº 12.688.788/0001-50,
para fornecimento de medicamento para atender o paciente LUZAIR
ALCÂNTARA DO ROSÁRIO referente à liminar judicial nº 0002458-
95.2019.8.19.0041. O valor global da presente contratação é de R$
1.396,80 (mil, trezentos e noventa e seis reais e oitenta centavos),
conforme descrito no Processo Administrativo nº 26359/2022. A presente
dispensa de licitação está amparada no inciso V do artigo 24 da Lei Fede-
ral nº 8.666/93.

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 006/2023

A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, decla-
ra para fins de comprovação, que deixa de realizar licitação para
contratação em caráter de emergência a empresa DROGARIA CENTRO
DE GUARIBA EIRELI, inscrita no CNPJ/MF sob nº 12.688.788/0001-50,
para fornecimento de medicamento para atender a paciente TÂNIA DE
JESUS BRAGA referente à liminar judicial nº 0007648-78.2015.8.19.0041.
O valor global da presente contratação é de R$ 549,00 (quinhentos e
quarenta e nove reais), conforme descrito no Processo Administrativo nº
24978/2022. A presente dispensa de licitação está amparada no inciso V
do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 007/2023

A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, decla-
ra para fins de comprovação, que deixa de realizar licitação para
contratação em caráter de emergência a empresa GONÇALVES LEAL
SOLUÇÕES COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob
nº 47.611.125/0001-11, para aquisição de sensor freestyle libre para aten-
der ao paciente NAYARA SANTOS em cumprimento à Liminar Judicial nº
0001299-93.2014.8.19.41. O valor global da presente contratação é de R$
8.100,00 (oito mil e cem reais), conforme descrito no Processo Adminis-
trativo nº 26316/2022. A presente dispensa de licitação está amparada no
inciso IV do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 008/2023

A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, decla-
ra para fins de comprovação, que deixa de realizar licitação para
contratação em caráter de emergência a empresa DROGARIA
ULTRAPOPULAR MANEJO LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº
22.082.397/0011-12, para fornecimento de medicamentos para atender a
paciente LUCIMAR VALERIA BASTOS DE MEIRA ALCANTARA em
cumprimento à Liminar Judicial nº 0800979-29.2022.8.19.0041. O valor
global da presente contratação é de R$ 3.312,00 (três mil e trezentos e
doze reais), conforme descrito no Processo Administrativo nº 25896/2022.
A presente dispensa de licitação está amparada no inciso IV do artigo 24
da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
EDITAL Nº 001/2023 – PREGÃO PRESENCIAL

Nesta data HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº 001/
2023, que tem por objeto: REGISTRO DE PREÇOS - AQUISIÇÃO DE
MATERIAL GRÁFICO PARA ATENDER AS UNIDADES DA SECRETA-
RIA MUNICIPAL DE SAÚDE POR 12 MESES, de acordo com o Relatório
apresentado pela Pregoeira que adjudicou os itens nº 01, 02, 03, 04, 05,
06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 25, 26,
27, 28, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47,
48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67,
68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 87, 88
e 89 a empresa FAHL & MOREIRA GRAFICA E EDITORA DE PARATY
LTDA – ME com o valor global de R$174.382,23 (cento e setenta e qua-
tro mil, trezentos e oitenta e dois reais e vinte e três centavos).

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty
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Estado do Rio de Janeiro
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AVISO DE NOVA DATA DO EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL N  068/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia
31 de Janeiro de 2023 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de
Paraty, o Pregão Presencial que tem como objeto: Registro de preços para
aquisição parcelada de produtos provenientes de hortas, granjas e po-
mares, produtos provenientes de grãos, farinhas e afins com necessida-
de de estocagem e produtos provenientes de proteína animal de baixa
durabilidade ou de consumo rápido, para serem distribuídos na rede de
ensino desta municipalidade (entrega ponto a ponto). O edital estará á
disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br.
Esclarecimentos através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 18 de Janeiro de 2023.

SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL N  083/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia
01 de Fevereiro de 2023 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal
de Paraty, o Pregão Presencial que tem como objeto: contratação de em-
presa para prestação de serviço de transporte marítimo de alunos, bem
como professores da rede de ensino. O edital estará á disposição no site
da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos
através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 18 de Janeiro de 2023.

SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL N  002/2023

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia
01 de Fevereiro de 2023 às 14:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal
de Paraty, o Pregão Presencial que tem como objeto: CONTRATAÇÃO DE
EMPRESA ESPECIALIZADA EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE DECO-
RAÇÃO DO CARNAVAL DE PARATY. O edital estará á disposição no site
da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos
através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 18 de Janeiro de 2023.

SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL N  070/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia
02 de Fevereiro de 2023 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal
de Paraty, o Pregão Presencial que tem como objeto: REGISTRO DE PRE-
ÇOS visando à futura e eventual aquisição de gêneros alimentícios para
atender a Secretaria de Obras e Transporte. O edital estará á disposição
no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclareci-
mentos através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 18 de Janeiro de 2023.

SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
EDITAL N.º 060/2022 – PREGÃO PRESENCIAL

     Nesta data ADJUDICO e HOMOLOGO os itens do Pregão Presencial nº
060/2022 que tem por objeto o REGISTRO DE PREÇOS para futura e
eventual aquisição de material esportivo, de acordo com o Relatório
apresentado pelo Pregoeiro que Classificou os itens da presente licita-
ção da seguinte forma: Itens: 04, 06, 08, 14, 15, 30, 35 e 41 para a empre-
sa ACF2 SERVIÇOS E COMÉRCIO LTDA; Itens: 01, 02, 03, 05, 09, 10, 11,
12, 16, 17, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 31, 32, 33, 37, 37 e 43 para
a empresa RODRIGO DE M. MELO COM. DE MATERIAL ESPORTIVO

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

EPP; Itens: 13, 25, 36, 39 e 44 para a empresa ASX SERVIÇOS E CO-
MÉRCIO DE MATERIAL ELÉTRICO LTDA ME; Item: 07 para a empresa
JM GOL COMÉRCIO RERESENTAÇÕES LTDA e Itens: 18, 38, 40 e 42
para a empresa REAL COMÉRCIOS LTDA.

Paraty, 12 de Janeiro de 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 013/2023
PROC. N  242/2023

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães Coutinho
juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no
uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor,
tornam público a Inex. de Licitação nº 013/2023, para contratação do Micro-
empreendedor Individual Rafael Silva Rocha  inscrito no CNPJ sob o
nº13.362.775/000-59, representante do Bloco Arrastão do Jabaquara para
01 (uma) apresentação no evento Festival de Verão de Paraty 2023, no
dia 21 de janeiro de 2023, na Praia do Pontal, no valor global de R$
7.000,00 (Sete mil reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está ampa-
rada no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 17 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 015/2023 – PROC. 242/2023

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADA: Micro-empreendedor Individual Rafael Silva Rocha, ins-
crito no CNPJ sob o nº13.362.775/000-59
OBJETO: 01 (uma) apresentação do Bloco Arrastão do Jabaquara no
evento Festival de Verão de Paraty 2023, no dia 21 de janeiro de 2023,
na Praia do Pontal.
PRAZO: 17/01/2023 a 21/01/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 7.000,00 (Sete mil reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 013/2023.

PARATY, 17 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 014/2023
PROC. N  1134/2023

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães Coutinho
juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no
uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor,
tornam público a Inex. de Licitação nº 014/2023, para contratação do Micro-
empreendedor Individual Marino Etelvino de Oliveira Santos (DJ Marino),
inscrito no CNPJ/MF sob o nº 19.197.171/0001-80,  PRESTAÇÃO DE SER-
VIÇOS DE DJ NO DIA 20/01/2023, NO EVENTO PREFEITO NO BAIRRO,
NO POUSO DA CAJAÍBA, municipio de Paraty/RJ., no valor global de R$
700,00 (Setecentos reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está am-
parada no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 016/2023 – PROC. 1134/2023

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADA: Micro-empreendedor Individual Marino Etelvino de Oli-
veira Santos (DJ Marino), inscrito no CNPJ/MF sob o nº 19.197.171/
0001-80
OBJETO: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE DJ NO DIA 20/01/2023, NO
EVENTO PREFEITO NO BAIRRO, NO POUSO DA CAJAÍBA, município
de Paraty/RJ.
PRAZO: 18/01/2023 a 20/01/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 700,00 (Setecentos reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 014/2023.

PARATY, 18 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL
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Sul Fluminense

Dois homens morreram
afogados em cidades da re-
gião nesta terça-feira. O pri-
meiro caso foi registrado na
cidade de Itatiaia, onde o tu-
rista suíço, identificado como
Antonio Ernest Yves Chiquet,
de 27 anos, morreu pela ma-
nhã, no ribeirão conhecido
como Paraíso Perdido. O cor-
po foi encontrado no início da
noite por bombeiros especi-
alizados do Rio de Janeiro.

Segundo informações da
99ª DP de Itatiaia, Antonio e
mais um homem teriam pu-
lado na água para socorrer
um banhista que se afogava.
No entanto, Antonio foi leva-
do pela correnteza, não sen-
do mais visto.

Segundo apurado pela re-
portagem do DIÁRIO DO
VALE, familiares da vítima
que se afogava pediram che-
garam a pedir ajuda, mas o
turista não foi encontrado.
Os outros dois homens con-
seguiram sair do ribeirão.

O Corpo de Bombeiros de

Homens morrem afogados
em Itatiaia e Rio Claro

Cuidados devem ser adotados para evitar casos como estes no
período de maior procura por piscinas, rios e cachoeiras

Foto: Arquivo DV

Itatiaia foi acionado. As bus-
cas foram suspensas até a
chegada do grupamento es-
pecializado do Rio de Janei-
ro, que conseguiu localizar o
corpo de Antônio, já sem
vida, no início da noite. Ele
foi levado para o Instituto
Médico Legal de Três Poços,
em Volta Redonda.

O segundo caso de afoga-

mento nesta terça-feira (17)
aconteceu no distrito Lídice,
em Rio Claro. Aguinaldo da
Silva Themotheu, de 43 anos,
era morador da localidade e
foi encontrado submerso em
uma cachoeira por um ba-
nhista.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o corpo já se encon-
trava do lado de fora da água

quando a corporação chegou
ao local. Peritos da Polícia
Civil foram acionados e cons-
tataram a morte por afoga-
mento.

Em seguida, o corpo foi le-
vado pelos bombeiros para o
Instituto Médico Legal de
Volta Redonda. O caso foi re-
gistrado na delegacia de Rio
Claro.

É possível se divertir durante o verão se algumas medidas de segurança forem adotadas

De acordo com a Soci-
edade Brasileira de Sal-
vamento Aquático, 16
pessoas morrem afoga-
das no Brasil todos os
dias. Entre as crianças, o
afogamento é a segunda
maior causa de mortes
por acidentes. Veja algu-
mas dicas para se diver-
tir sem preocupação na
água durante o verão, pe-
ríodo de maior procura
por piscinas, rios e ca-
choeiras:

- Procure um local co-
nhecido por você ou por
outra pessoa;

- Prefira estar sempre
acompanhado;

- Atente-se às observa-
ções dos locais;

- Não entre em locais
onde há avisos de perigo
de morte ou em águas po-
luídas;

- Procure sempre local

Cuidados a serem adotados
antes de entrar na água

em que exista a presença
de guarda-vidas ou do Cor-
po de Bombeiros;

- Evite fazer uso de be-
bidas alcoólicas antes de
entrar na água;

- Fique sempre ao al-
cance de alguém;

- Evite saltos e não faça
brincadeiras de mau gosto
(“caldos”, “trotes”);

- Não tente salvar pes-
soas que estejam se afo-
gando sem estar devida-
mente habilitado. Ao invés
do contato direto, busque
sempre algum tipo de flu-
tuador para tirar alguém
da água;

- Jamais deixe crianças
sozinhas, mesmo na mar-
gem de lagos, rios, pisci-
nas.

Em caso de ocorrênci-
as, o contato com o Corpo
de Bombeiros é feito atra-
vés do telefone 193.
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Resende

A lei que permitiu a atu-
ação da iniciativa privada
na pesquisa e lavra de miné-
rios nucleares aumenta a
possibilidade da exploração
das jazidas brasileiras de
urânio e não afeta o mono-
pólio estatal sobre minerais
nucleares. A informação é
da INB (Indústrias Nuclea-
res Brasileiras), que foi
questionada sobre o assun-
to pelo DIÁRIO DO VALE.
Apesar da abertura ao capi-
tal privado, os minerais nu-
cleares continuam a ser mo-
nopólio estatal e todas as
atividades relacionadas a
eles serão exercidas pela
INB.

Segundo a empresa, “a
Medida Provisória n.º 1.133/
2022, sancionada no dia 29
de dezembro, e transforma-
da na lei nº 14.514/22, am-
plia a possibilidade de par-
cerias e de modelos de asso-
ciações com empresas pri-
vadas nas atividades desen-
volvidas pela INB, que é
uma empresa pública res-
ponsável por executar o mo-
nopólio da União em toda a
cadeia produtiva do urâ-
nio”.

O texto mantém o mono-
pólio da atividade nas In-
dústrias Nucleares do Bra-
sil S.A. (INB), mas permite,
agora, mais atração de in-
vestimentos privados e
mais segurança jurídica ao
desenvolvimento dessas ati-
vidades.  

Segundo o superinten-
dente de Arrecadação e Fis-

INB poderá explorar urânio em
parceria com iniciativa privada

Monopólio do mineral foi mantido e estatal conseguiu mais autonomia orçamentária com transferência para a ENBpar

calização de Receitas da
Agência Nacional de Mine-
ração (ANM), Daniel Polla-
ck, o Brasil tem um enorme
potencial mineral a ser ex-
plorado.

“Tem uma estimativa de
que o Brasil tenha em torno
da 5ª ou 6ª maior reserva de
urânio. A medida também
trata de outros minérios nu-
cleares. A partir da sanção
do dispositivo, o mercado
privado fica apto a fazer a
exploração, pesquisa e lavra
desses minérios, junto com
a INB. Acreditamos que
pode alavancar a quantida-
de de investimento, o que
também gera renda e desen-

volvimento para a região
onde tem reserva dos miné-
rios”, destaca.

Apesar do monopólio
INB ter sido mantido, a
nova lei autoriza que a esta-
tal trabalhe com a iniciativa
privada na exploração do
urânio sem necessidade de
outro minério associado –
antes da mudança, poderi-
am ser exploradas apenas
minas onde o urânio vinha
agregado a outros minerais.
A novidade pode levar o
Brasil a parar de importar o
urânio – atualmente, o País
importa 80% do que preci-
sa. A iniciativa privada já
identificou minas com po-

tencial em vários estados,
entre eles Goiás, Pará e Mi-
nas Gerais. Com a nova lei,
será possível buscar parcei-
ros, visando o desenvolvi-
mento da pesquisa, lavra e a
comercialização de minéri-
os nucleares, de seus con-
centrados e derivados.

Transição energética

Para o diretor da Associ-
ação Brasileira das Empre-
sas de Pesquisa Mineral
(ABPM), Luiz Antônio Ves-
sani, a iniciativa traz mais
esclarecimento sobre a pos-
sibilidade de parceria na
produção de minérios, mas

precisa de ajustes em pon-
tos relacionados à participa-
ção do Estado. Vale lembrar
que a lei sancionada ainda
precisa de regulamentação,
ou seja, ainda não se sabe
como os parceiros comerci-
ais serão escolhidos, por
exemplo.

“Houve uma flexibiliza-
ção, mais clareza que favo-
rece a segurança jurídica,
mas a mão do governo está
muito pesada sobre a liber-
dade de mercado. Mas me-
lhorou um pouco a possibi-
lidade de se trabalhar o urâ-
nio quando ele é subprodu-
to”, considera Vessani. 

O senador Vanderlan
Cardoso (PSD-GO), relator
da matéria, explica que o
Brasil já poderia ser um
grande exportador.

 “Simplesmente está
abrindo para empresas par-
ticulares participarem tam-
bém. Hoje, apenas o gover-
no federal detém isso. Nós
poderíamos estar exportan-
do muito mais urânio se já
tivéssemos regulamentado
essa questão das agências, a
questão nuclear”, pontuou o
parlamentar.

Atualmente, um dos pro-
jetos com potencial para
ajudar na construção da au-
tossuficiência brasileira em
urânio ocorre em Santa
Quitéria, no Ceará. A parce-
ria entre a INB e a Galvani,
empresa produtora de ferti-
lizantes fosfatados, ainda
aguarda licenças para ope-
rar, mas deve gerar combus-
tível suficiente para abaste-
cer três usinas nucleares – o

potássio, foco da parte pri-
vada, corresponde a 70% do
total do minério da mina.

Transferência

Outra mudança trazida
pela MP é a transferência da
INB para a Empresa Brasi-
leira de Participações em
Energia Nuclear e Binacio-
nal S.A. (ENBpar).

Isso permitiu que a em-
presa, que atingiu sua autos-
suficiência financeira, se
tornasse independente dos
recursos do Tesouro e saísse
do Orçamento Fiscal da
União, passando a gerir seus
próprios recursos financei-
ros.

A INB afirmou em nota
que “a saída do orçamento
fiscal da União resultará em
significativa melhora no pla-
nejamento e na execução da
cadeia de suprimentos e de
matéria-prima, o que aumen-
tará a produtividade geral da
empresa, principalmente por
conta da garantia de conti-
nuidade da produção das re-
cargas de combustíveis para
as usinas nucleares”.

A empresa considera que
“todas essas mudanças per-
mitirão que a INB aumente
a capacidade de investimen-
to, desenvolva novos proje-
tos e execute suas obriga-
ções decorrentes da manu-
tenção de um estoque estra-
tégico de material nuclear.
Além disso, teremos condi-
ções de melhorar a prospec-
ção e a abertura de novas
frentes de mineração nucle-
ar no País”.

Foto: INB

Mineração de urânio pode ter participação de empresas provadas, mas controle será da INB

País

Recorde de demissões
na primeira quinzena do
ano exige soluções rápidas
para conter o desemprego
em massa no Brasil. Se o
mês de dezembro de 2022 já
havia traumatizado os bra-
sileiros com uma série de
demissões, janeiro de 2023
já aponta para um ano em
que algumas empresas se
preparam para o quanto as
coisas podem piorar. Mal
começou o mês, e foram re-
gistrados ainda mais
cortes no mercado de tra-
balho. Logo nos primeiros
15 dias, mais de 100 mil tra-
balhadores perderam seus
empregos em todo o país
(veja quadro em anexo).

O Portal “Brasil 61” le-
vantou o nome destas em-
presas que, por motivos di-
versos, executaram cortes
radicais nas folhas de paga-
mento. Algumas delas estão
anunciando o fechamento
de unidades e a suspensão
dos investimentos previstos.
O PagSeguro, por exemplo,
demitiu nesta semana 7%
de seu quadro de colabora-
dores. Mas nos corredores
da empresa e grupos de
WhatsApp, a informação
que circula entre os funcio-
nários é de que o percentual
seria maior.

A onda de demissões em
empresas de tecnologia,
que já passou pelas gigan-
tes do setor -como Amazon
e Facebook - chegou a com-
panhias de médio e peque-
no portes, como o aplicativo
de transporte “99”, e amea-
ça atingir mais startups, se-
tor responsável por milhões

Desemprego em massa preocupa o mercado
de empregos em todo o país.
A “99”, companhia de mobi-
lidade pertencente a um
grupo chinês, iniciou os
cortes no Brasil sem infor-
mar exatamente quantas
pessoas serão demitidas.
Sabe-se, no entanto, que as
baixas envolvem todas as
áreas da companhia.

Já a CVC Corp, uma das
principais empresas de tu-
rismo do Brasil, também
comunicou a demissão de
cerca de 5% de seus funcio-
nários. Em nota pública, a
empresa alega que as de-
missões fazem parte de
“ajustes pontuais na estru-
tura” da Organização.  

Dívidas de R$ 40 bi

Está em curso um pro-
cesso de demissão em mas-
sa dos trabalhadores da Lo-
jas Americanas, que decla-
rou à Justiça a existência
de dívidas superiores a R$
40 bilhões. A descoberta de
um rombo bilionário na
empresa deixou o mercado
apreensivo e, além de pro-
vocar uma brusca queda
na Bolsa de Valores, ainda
desencadeou uma série
de demissões queda nas
ações de outras companhi-
as que tinham parcerias
com o conglomerado, como
a Ambev, controlada pelos
donos da Americanas, além
de bancos como o Bradesco
e o BTG, que também entra-
ram em crise. Em Nota, a
Americanas garantiu estar
comprometida “com a bus-
ca de solução de curto pra-
zo com os seus credores”.
Contudo, apesar das baixas
esperadas, a empresa ainda

não informou se terão de-
missões e fechamento de lo-
jas pelo país.  

Da Americanas à Riachuelo

O Grupo Guararapes,
dono das Lojas Riachuelo,
anunciou o encerramento
das atividades em sua uni-
dade de Fortaleza, no Cea-
rá. Além de fechar a fábri-
ca, a empresa demitiu mi-
lhares de funcionários -
 cerca de 10% da força de
trabalho da Guararapes,
que a partir de agora cen-
tralizará sua produção em
Natal, no Rio Grande do
Norte.  

Da mesma forma, a Ele-
trobras e suas subsidiárias
estimam que mais de 2.500
eletricitários sejam demiti-
dos até o meio do ano de
2023. Só na Eletronorte, cer-
ca de 600 trabalhadores de-
vem ser forçados a aceitar
um PDV (Plano de Demis-
são Voluntária), conforme
amplamente anunciado pe-
los sindicatos da categoria. 

Saídas possíveis

Economistas e políticos
estão debruçados sobre o
grande número de demis-
sões, registrado no final de
dezembro e, principalmente,
nesta primeira quinzena de
janeiro. Para o cientista polí-
tico especializado em Econo-
mia, André César, ”não há
solução milagrosa”. Ele en-
tende que o governo precisa
buscar uma solução junto à
sociedade e encontrar enca-
minhamentos que influenci-
em o mercado de forma posi-
tiva.

Foto: Arquivo

Número de demissões em janeiro aponta para queda no mercado de trabalho
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Rio

O Resende foi derrotado
pelo Bangu por 1 a 0, na tar-
de desta quarta-feira (18), no
Estádio Moça Bonita, em
confronto válido pela segun-
da rodada do Campeonato
Carioca. O único gol da par-
tida foi marcado pelo atacan-
te Luís Felipe.

Com o resultado, o Re-
sende ocupa a lanterna da
competição, com duas der-
rotas em dois jogos no cam-
peonato. Na próxima roda-
da, o Gigante do Vale recebe
o Boavista no próximo do-
mingo (22), às 15h30, no Es-
tádio do Trabalhador, em
Resende.

O jogo

O primeiro tempo come-

Resende perde para o Bangu
e está na lanterna do Carioca
Com o resultado de 1 a 0, o Gigante do Vale acumula duas derrotas em dois jogos no campeonato

çou com superioridade do
Resende, que encurralou os
donos da casa em busca do
primeiro gol. Antes dos 20
minutos, o Gigante do Vale
já havia criado quatro boas
chances de abrir o placar,
três delas com o atacante
Vinícius Balotelli. Na me-
lhor oportunidade, ele qua-
se marcou após cruzamen-
to de Bartell, aos 17 minu-
tos. Três minutos depois,
Igor Bolt obrigou o goleiro
Paulo Henrique fazer gran-
de defesa.

Aos 24 minutos, Geova-
ni encontrou Balotelli na
área, o atacante girou e ba-
teu com muito perigo. Três
minutos depois, foi a vez
do atacante servir Igor
Bolt, que, de esquerda, ba-
teu por cima do gol. O Ban-
gu não conseguia fugir da

forte marcação adversária
e não pressionou o goleiro
Jefferson Luis na primeira
etapa.

Na volta do intervalo, o
Bangu passou a pressionar e
criou duas chances com o
atacante Luís Felipe. Na pri-
meira, aos sete minutos, o ca-
misa 11 parou em grande de-
fesa de Jefferson Luis. Já na
segunda, aos 11 minutos, o
atacante conseguiu marcar.
Ele cabeceou e abriu o placar.

O Resende saiu em busca
do empate e quase marcou
com Khevin Fraga, que chu-
tou por cima do gol, aos 25
minutos, e Zizu, que parou
em defesa de Paulo Henri-
que, aos 29 minutos. Apesar
da pressão, o Resende não
conseguiu igualar o marca-
dor e saiu derrotado de
campo.

Foto: André Moreira/Resende

Igor Bolt teve chance de marcar pelo Resende, mas a desperdiçou

Volta Redonda

O Voltaço recebe hoje, às
19h30, no Raulino de Olivei-
ra, o Botafogo, em partida
válida pela segunda rodada
do Campeonato Carioca.

O Volta Redonda empa-
tou com o Nova Iguaçu na
partida de estreia. A expec-
tativa é que seja um duelo di-
fícil para o Tricolor de Aço,
já que o alvinegro deve en-
trar em campo com o elenco
principal. No último domin-
go (15), um time B, formado
por garotos, perdeu para o
Audax por 1 a 0.

O provável time do Bota-
fogo deve ser: Lucas Perri;
Rafael, Philipe Sampaio, Cu-
esta, Marçal; Gabriel Pires
(Marlon Freitas), Tchê Tchê,
Patrick de Paula; Gustavo
Sauer (Lucas Piazon), Tiqui-
nho Soares, Victor Sá.

Até o fechamento desta edi-
ção, o Voltaço não havia indica-
do qual time entraria em cam-
po contra o Botafogo. No entan-
to, o trenador Rogério Corrêa
já prevê um jogo equilibrado.

- Vamos encontrar uma
equipe qualificada e muito
organizada, que vem de um
ano positivo. Porém, nós es-
tamos preparados e tivemos
um 2022 muito bom, forma-
mos um bom grupo e estare-
mos jogando em casa. Vai
ser um jogo equilibrado e

Volta Redonda

Já estão sendo vendidos
os ingressos para a partida
entre Bangu e Flamengo,
marcada para a próxima ter-
ça-feira (24), às 21h10, no Es-
tádio Raulino de Oliveira. O
confronto é válido pela quar-
ta rodada do Campeonato

Paraty

A Secretaria de Estado
de Turismo (Setur-RJ) e a
TurisRio abrem a agenda
itinerante do projeto Verão
#tônoRio nesta quinta-fei-
ra (19), em Paraty. Desta
vez, a ação acontecerá no
distrito de Trindade, onde
moradores e turistas pode-
rão visitar o estande insta-
gramável e assistir shows
musicais de artistas locais.
A visitação pode ser feita
de quinta a domingo, sem-
pre das 14h às 22h.

A van do Artesanato,
loja itinerante, que expõe
peças de artesãos do muni-
cípio, também estará no lo-
cal até domingo (22), apre-
sentando os trabalhos dos
artífices. A iniciativa do
Programa de Artesanato
do Estado do Rio de Janei-
ro, coordenado pela Setur-
RJ/TurisRio, tem como ob-
jetivo fomentar a atividade
geradora de renda e desen-
volvimento regional.

– Paraty é uma das cida-
des costeiras mais lindas e
bem preservadas do Brasil.
Por conta disso, a cidade
tem no turismo uma ativi-
dade econômica muito for-
te, que atrai milhares de vi-
sitantes todos os meses. A
ideia é que as pessoas pos-
sam levar uma lembrança
do município que tem a
chancela de Patrimônio
Mundial da Unesco e explo-
rar outros destinos do Rio
no nosso estande – expli-
cou o secretário de Estado

Rio

O Fluminense acertou a
renovação de mais dois joga-
dores de seu elenco princi-
pal: Martinelli e Calegari.
Crias de Xerém, o volante de
21 anos, que tinha contrato
até dezembro de 2024, e o la-
teral-direito de 20, que tinha
vínculo até fevereiro de 2025,
assinaram nesta quarta-fei-
ra até o final de 2025.

- O sentimento é de mui-
ta gratidão por tudo que o
clube vem me oferecendo.
Espero corresponder à al-
tura e vou dar meu máxi-
mo sempre que estiver
aqui. O Fluminense é mi-
nha casa, eu vim de Xerém
e todos os meninos que
vêm de lá se sentem muito
à vontade aqui. Sé tenho a
agradecer ao clube e aos
torcedores que sempre nos
apoiam. Vou sempre dar o
meu máximo por essa ca-
misa - declarou Martinelli.

Também revelado no
clube, Calegari foi volante
na base, mas subiu para o

Voltaço recebe hoje o Botafogo

vamos buscar a vitória que
será muito importante para
a gente - garantiu Corrêa.

Venda de ingressos

Os ingressos podem ser

adquiridos em pontos físicos
ou pela internet
(www.tickethub.com.br). Os
valores variam de R$ 20
(meia da arquibancada) a R$
60 (inteira da cadeira). Cerca
de 10 mil bilhetes foram dis-

ponibilizados para o con-
fronto.

Os setores azul e amarelo
serão dos torcedores do Vol-
taço, enquanto os botafo-
guenses ocuparão os setores
verde e laranja.

Foto: Raphael Torres/VRFC

Trenador Rogério Corrêa prevê um jogo equilibrado diante do Botafogo

Fluminense renova contrato com
Martinelli e Calegari até 2025

elenco profissional como
lateral-direito durante o
Campeonato Brasileiro de
2020. Pela equipe, o ala tem
81 jogos (sendo 70 como ti-
tular), um gol e duas assis-
tências. Ele começou a
temporada como titular,

mas improvisado na late-
ral esquerda. Recentemen-
te, foi alvo do Goiás, mas a
negociação não avançou.

- Eu me sinto muito feliz
por estar sendo valorizado
pelo clube. É uma alegria
enorme, pois esse é o so-

nho de todo Moleque de Xe-
rém. Estou iniciando mi-
nha quarta temporada
aqui e espero retribuir
tudo isso em campo, com
vitórias, bons desempe-
nhos e títulos, se Deus qui-
ser - comemorou Calegari.

Foto: Mailson Santana / Fluminense FC

Martinelli assina novo contrato com o Fluminense

de Turismo, Gustavo Tutu-
ca.

O visitante vai poder ti-
rar fotos na experiência
imersiva com imagens en-
cantadoras dos destinos
fluminenses. O estande
contará ainda com espaço
a céu aberto, além de um
balcão de informações tu-
rísticas, onde é possível co-
nhecer mais sobre as 12 re-
giões turísticas que com-
põem o Rio de Janeiro.  

Cidades litorâneas
contempladas

A iniciativa fomenta a
atividade turística, além da
capital, nos municípios li-
torâneos do estado, duran-
te a estação mais quente do
ano. A versão itinerante do
estande vai passar por
mais cinco municípios nes-
ta primeira fase: Angra dos
Reis, Mangaratiba, Saqua-
rema, Arraial do Cabo e
Cabo Frio.  

Na cidade do Rio de Ja-
neiro, o projeto segue na
Praia de Copacabana até o
dia 19 de março. O estande
instagramável, na altura
do posto 4, está recebendo a
participação de municípios
do interior. Neste fim de se-
mana, as cidades de Vas-
souras e Sapucaia marca-
rão presença, de quinta a
domingo, apresentando
panfletos dos atrativos tu-
rísticos e manifestações
culturais na parte destina-
da às informações turísti-
cas.

Secretaria de Turismo leva
projeto ‘Verão #tônoRio’ a Paraty

Raulino: ingressos para
Bangu x Flamengo já à venda

Carioca.
As entradas para a ar-

quibancada custam R$ 60
(R$ 30 meia) e para as ca-
deiras R$ 100 (R$ 50 meia).
As  gratuidades serão en-
tregues na próxima segun-
da-feira (23), na bilheteria
do Estádio Raulino de Oli-
veira.

Loja Nação Rubro Negra
Shopping Park Sul – 10h
às 22h (domingo de 14h às
22h).

Loja Youcan
Sider Shopping – 09h às
21h – (domingo de 14h às
20h).

Estádio Raulino de Olivei-

Confira os pontos de vendas:

ra – Setor Azul
Quinta-feira: 13h às 17h
Sexta-feira e Sábado: 9h às
12h / 13h às 17h
Domingo: 9h às 12h
Segunda-feira: 9h às 12h /
13h às 17h
Terça-feira 9h às 12h. (A partir
das 15h, todas as bilheterias
estarão abertas para venda)

Online
Ingressos S.A. – www.ingressosa.com/bangu-x-

flamengo
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